

CULTURE ■ Fermée depuis bientôt un an, la bibliothèque annexe rouvrira ses portes mercredi prochain

À Sainte-Genève, une nouvelle page

Fermée depuis juin 2021, la bibliothèque du quartier rouvrira le 4 mai. Mais seulement pour les jeunes lecteurs et à des horaires réduits.

Christophe Pacalet

christophe.pacalet@centrefrance.com

Promesse tenue cette fois. Comme l'assurait début mars l'adjointe chargée de la culture Céline Bähr (*L'YR du 2 mars*), la réouverture de la bibliothèque de Sainte-Genève, attendue depuis janvier mais repoussée, interviendra au retour des congés de printemps. Mercredi 4 mai, annonce la Ville sur sa page Facebook. Un nouveau chapitre pour cette annexe implantée rue Cézanne, en plein cœur du quartier. Fermée depuis juin 2021 « en raison d'effectifs réduits dans les bibliothèques », expliquait à l'automne l'élue, elle s'apprête enfin à rouvrir ses portes grâce à « trois remplacements de postes ».

« Une victoire » malgré des bémols

En passe de renaître, la bibliothèque sera désormais « destinée à la jeunesse ». Dans cette optique, « le lieu a été réaménagé et les collections jeunesse renforcées », indique la Ville. Renforcés, ses horaires d'ouverture en revanche ne le seront pas. Contrairement à ceux de la médiathèque Colette de Saint-Siméon (*lire par ailleurs*). Hors temps scolaire, l'annexe n'accueillera les jeunes lecteurs que quatre heures par semaine. De 16 à 18 heures les mardis et de



BIBLIOTHÈQUE. Hors temps scolaire, elle ouvrira le mardi de 16 à 18 heures, le mercredi de 10 à 12 heures. ARCHIVE J. FULLERINGER

10 à 12 heures les mercredis, comme auparavant. La journée du mardi - outre ce créneau l'après-midi - sera « dédiée aux scolaires » à compter du 10 mai, ajoute la municipalité. « Pour cette phase de réouverture, la bibliothèque travaillera avec les maternelles Henri-Matisse et des Brichères, et avec les groupes scolaires de Sainte-Genève et des Boussicats », précise Céline Bähr.

Contacté, Denis Martin, à la tête de l'association Auxerre

écologie solidarités, se félicite de ce nouveau départ. « C'était mal engagé vu les problèmes d'effectifs. Mais nos actions ont payé. C'est une victoire et on la fêtera en se réunissant devant l'annexe mercredi prochain. » Avec le soutien d'ATD Quart-Monde, de syndicats d'enseignants et de représentants de parents d'élèves, l'association avait organisé une distribution de livres pour défendre cette réouverture, le 5 mars. Une réouverture jugée « fundamenta-

le » dans un quartier déjà privé de son collège et de ses structures d'accueil pour la petite enfance. Une pétition lancée en janvier a par ailleurs recueilli « 800 signatures », rappelle Denis Martin.

« Très satisfait » de cette issue, l'intéressé exprime néanmoins plusieurs bémols : « L'annexe n'ouvrira pas le samedi matin comme cela avait été annoncé... D'autre part, on demande toujours à ce qu'une offre de livres pour les adultes soit maintenue.

Et que les classes puissent aller plus souvent dans les bibliothèques. Une seule visite par an comme c'est le cas depuis la rentrée, c'est ridicule ! »

Ouvrir l'annexe de Sainte-Genève le samedi matin ? « C'était envisagé, c'est vrai. Mais même si ça ne peut se faire pour l'instant, j'espère qu'il y aura une montée en puissance. C'est l'objectif », assure Céline Bähr. Autre objectif affiché, « pouvoir accueillir toutes les classes de la ville deux fois par an au lieu d'une, à partir de septembre prochain ». Ce qui resterait « insuffisant », estime Denis Martin...

Un choix assumé

L'élue défend en revanche cette priorité donnée à la jeunesse : « Ce choix se justifie car Sainte-Genève est un des quartiers qui a la population la plus jeune et les moins de 14 ans représentaient 72 % des inscrits de la bibliothèque en 2019. Et cela nous permet d'étoffer l'offre de livres pour le jeune public. »

Reste que les adultes, eux, devront aller voir ailleurs... « Plutôt que de garder une offre limitée sur place, on veut les inciter à s'approprier la médiathèque Colette et la bibliothèque Jacques-Lacarrière. » Des équipements « de grande qualité », à défaut d'être à portée de main pour les habitants du quartier... « Toutes les villes de la taille d'Auxerre n'ont pas forcément plusieurs bibliothèques », soutient l'élue, pour qui l'essentiel est acquis : « L'important était de maintenir cette bibliothèque, car c'est le fer de lance de l'accès à la culture et elle a aussi un rôle social à jouer. » ■